

**Protokoll**  
**der 02. öffentlichen Sitzung des *Haupt- und Finanzausschusses Waldems***  
**am Dienstag, den**  
**16.08.2011 um 19.30 Uhr im DGH Esch, Sängerraum**

Anwesend:     Haupt- und Finanzausschuss:  
Klaus-Dieter Humm  
Dr. Edmund Nickel  
Joachim Nickel  
Christian Schneider  
Anke Schmidt-Hohn  
Funda Korajcevic (für Katja Bauroth)  
Heinz Grußbach

von der Gemeindevertretung     Norbert Schwenk

vom Gemeindevorstand             Bürgermeister Werner Scherf, Markus Hies, Rolf Meister

von der Verwaltung                 Günter Krieger, Fritz Flören, Kristin Cajiao-Arias

Ortsvorsteher Krauß, Bernbach

Waldems, den 16.08.2011

Zu der auf heute um 19.30 Uhr anberaumten Sitzung sind die Ausschussmitglieder am 19.07.2011 – also mindestens 3 Tage vorher – unter Angabe von Ort und Stunde der Sitzung sowie unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. Das Gremium war vollzählig erschienen. Der Vorsitzende Klaus-Dieter Humm begrüßte die Anwesenden und stellte die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen die Einladung ergaben sich nicht. Das Protokoll führte Günter Krieger von der Gemeindeverwaltung.

**Tagesordnung:**

Punkt 1     Betr.:   Genehmigung und Unterzeichnung der letzten Sitzungsniederschrift vom 18.05.2011

Die Sitzungsniederschrift vom 18.05.2011 wurde mit 6 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung genehmigt.

Punkt 2     Betr.:   Neufassung der Entschädigungssatzung

Für den Gemeindevorstand ergänzte der 1. Beigeordnete Herr Hies den vorliegenden Satzungsentwurf des Gemeindevorstandes wie folgt:

§ 2, Abs. 5: Hier wird die Aufwandsentschädigung für die vom Gemeindeparlament gewählten Schriftführer auf 15,00 Euro vom Gemeindevorstand empfohlen.

§ 6: Der Gemeindevorstand empfiehlt die Satzung zum 01.01.2012 in Kraft zu setzen.

//hg

Herr Hies machte auf eine kleine noch vorzunehmende redaktionelle Änderung im § 2, Abs. 2 unter dem Buchstaben i aufmerksam: Die gesondert aufgeführte Ortsvorsteherregelung für den Ortsteil Esch soll um eine Zeile nach oben verschoben und bei den Ortsvorstehern der Ortsteile Niederems, Wüstems und Reichenbach verankert werden.

Für die FWG-Fraktion erklärte Herr Schwenk, dass seine Fraktion mehrheitlich dem vorgelegten Satzungsentwurf und den vom Gemeindevorstand von Herrn Hies vorgetragene Ergänzungen zustimmen werde.

Ebenso positive Signale kommen von der CDU-Fraktion. Die Sonderstellung des Ortsvorstehers des Ortsteiles Esch – ohne Fahrtkostenaufwand, direkter Kontakt zum Rathaus möglich, Chance der Bürger des Ortsteiles Esch, direkt zum Rathaus zu gehen – rechtfertige die Aufwandsentschädigung in gleicher Höhe wie dies bei den kleineren Ortsteilen Niederems, Wüstems und Reichenbach der Fall ist.

Die Sprecher der Fraktionsgemeinschaft „Bündnis 90/Die Grünen/FDP/Bürgerliste Waldems und der SPD-Fraktion votierten für die Annahme des Satzungsentwurfes wie vom Gemeindevorstand vorgeschlagen.

Zur Abgrenzung des Kreises der Berechtigten entwickelte der Ausschuss im § 2 Abs. 1 noch folgende Änderung:

Formulierung alt: ... dem sie kraft Gesetzes mit beratender Stimme angehören.

Formulierung neu: ... dem sie kraft Gesetzes stimmberechtigt angehören.

**ABSTIMMUNG:** Unter Einbeziehung der zuvor genannten redaktionellen Änderung in § 2 bezüglich der Ortsvorsteher, in § 2 Abs. 1 bezüglich der Abgrenzung der Bezugsberechtigten sowie der vom Gemeindevorstand vorgeschlagenen Aufwandsentschädigung für die Schriftführer und dem in § 6 genannten Zeitpunkt des Inkrafttretens zum 01.01.2012 stimmten 6 Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses bei 1 Stimmenthaltung für eine entsprechende Beschlussempfehlung an das Gemeindeparlament.

Punkt 3 Betr.: Antrag der Fraktionsgemeinschaft „Bündnis 90/Die Grünen/FDP/Bürgerliste Waldems“ vom 16.05.2011: Aufnahme des Ortsnamens „Waldems“ auf Hinweisschildern an den Autobahnausfahrten Idstein und Bad Camberg (A 3)

Für die Fraktionsgemeinschaft „Bündnis 90/Die Grünen/FDP/Bürgerliste Waldems“ erläuterte Frau Schmidt-Hohn – insbesondere vor dem Hintergrund gewünschter Marketingeffekte – den Antrag.

Trotz vorgebrachter Bedenken über die Umsetzbarkeit dieses Vorschlages mit Blick auf die Erlasslage im Land Hessen stimmten alle Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses für die Annahme des Antrages und eine entsprechende Beschlussempfehlung an das Gemeindeparlament.

**ABSTIMMUNGSERGEBNIS:** 7 Ja-Stimmen

Der Ausschussvorsitzende schloss die Sitzung gegen 20.05 Uhr.



Klaus-Dieter Humm  
Vorsitzender

//hg



Günter Krieger  
Schriftführer